
 

 

 Province de Québec 
  Municipalité de Chartierville 

 

Procès-verbal de la séance régulière du Conseil de la municipalité 
de Chartierville le lundi 12 août 2024 à la salle communautaire de la municipali-
té de Chartierville, sous la présidence du maire Denis Dion. 

 
1. Ouverture de la séance : 

Le maire M. Denis Dion constate le quorum et ouvre la séance à 19 h. 

 
Sont présents : 
Mme Joane Dubé, conseillère poste #1 
M. Simon Lafrenière, conseiller poste #2 
M. Jean Bellehumeur, conseiller poste #3 

M. Frédéric Landry, conseiller poste #4 
M. Claude Sévigny, conseiller poste #5 

Mme Lise Bellehumeur, conseillère poste #6 
 

La directrice générale et greffière-trésorière, Mme Paméla Blais, est aussi 
présente. 

 
  2. Adoption de l’ordre du jour : 
24-4130 Il est proposé par M Frédéric Landry, appuyé par M. Simon Lafrenière et 

résolu à l’unanimité, d’adopter l’ordre du jour tel que présenté : 
 
1. Ouverture de la séance. 
2. Adoption de l’ordre du jour. 
3. Période de questions portant seulement sur les sujets au présent 

ordre du jour. 

4. Adoption du procès-verbal de la séance régulière du 3 juin 2024 et 
du 8 juillet 2024 ainsi que des procès-verbaux des séances extra 

ordinaires du 15 juillet 2024. 
5. Adoption des revenus & dépenses. 
6. Rapport du Maire. 
7. Rapport des comités ad hoc. 
8. Informations, correspondance & demandes diverses : 

 
8.1 Annulation résolution 24-4098 CAB fête des bénévoles. 
8.2. Vente pour non-paiement de taxes. 
8.3. Frais de parc – Lotissement Succession M. Gérard Boulet 
8.4. Panneau d’accueil Vélos Eldorado 
8.5. Mandat pour balisage des pistes Vélos Eldorado phase 2 
8.6. Travaux d’excavation Halte Routière. 

8.7. Travaux d’entretien Camping du Ruisseau. 
8.8. Démission comité 155e anniversaire Chartierville. 
8.9. Animation activité pour nouveaux résidents. 
 

9. Période de questions. 

10. Affaires nouvelles. 

11. Levée de l’assemblée. 
 

3. Période de questions portant uniquement sur les sujets au présent 
ordre du jour 
Aucune question n’est posée. 
 

4. Adoption du procès-verbal : 

24-4131 Il est proposé par Mme Joane Dubé, appuyé par M. Claude Sévigny résolu à 
l’unanimité d’adopté le procès-verbal de la séance régulière du 3 juin 2024 
et du 8 juillet 2024 ainsi que des procès-verbaux des séances extra ordi-
naires du 15 juillet 2024. 

 
5. Adoption des revenus & dépenses : 

24-4132  Il est proposé par M. Jean Bellehumeur, appuyé par M. Frédéric Landry et 

résolu à l’unanimité d’adopter les revenus et dépenses, tels que décrits à la 
liste des autorisations de paiement pour la période du 1er au 31 juillet 2024 

pour un total des dépenses d'une somme de 75 667,24 $ et un total des re-
venus d'une somme de 68 045,95 $. 

 
6. Rapport du Maire : 

M. Denis Dion mentionne qu’il n’y a pas de séance du conseil des maires à 
la MRC du Haut-Saint-François et confirme que l’aide financière pour le pro-
jet du dôme sur la patinoire extérieure n’a pas été accordée. 
 

7. Rapport des comités ad hoc : 
M. Simon Lafrenière informe que les travaux nécessaires au rétablissement 
des chemins suite aux pluies du 11 juillet sont complétés et que la munici-



 

 

palité est dans l’attente d’un retour du Ministère des transport du Québec 
quant à la situation problématique du pont sur le chemin Saint-Paul lors des 
dernières pluies abondantes. 

 
Mme Joane Dubé annonce l’obtention d’une aide financière pour l’accueil des 
nouveaux résidents lors de l’activité de la Fête du Travail à Chartierville en 
soutien avec le comité des loisirs. De plus, Mme Dubé informe que la plani-
fication des festivités pour le 150e anniversaire se passe tel que prévue.  
 

Mme Lise Bellehumeur donne de l’information sur les activités prévues lors 
de la Fête du travail le 31 août 2024. 
 
M. Jean Bellehumeur donne de l’information sur l’avancement de la Régie 
Incendie qui devrait être complètement autonome d’ici 6 mois. Concernant 

la phase 2 de Vélos Eldorados, celui-ci rappel que l’appel d’offres a été arrê-
tée afin de faire effectuer le balisage des pistes. 

 
M. Claude Sévigny informe qu’aucun soumissionnaire n’a été retenu pour la 
conception et l’aménagement du sentier de la boucle du sentier Mining. La 
municipalité devra faire effectuer le balisage du sentier. 
 
M. Frédéric Landry confirme que l’installation des membranes aux marais de 
l’assainissement des eaux usées a bien eu les effets escomptés. 

 
8. Informations, correspondances et demandes diverses : 

8.1 Annulation résolution 24-4098 CAB fête des bénévoles. 
24-4133 Attendu que le conseil des maires de la MRC du Haut-Saint-François n’a pas 

autorisé l’appui à l’activité du CAB pour la Fête des bénévoles; 
 

Il est proposé par Mme Joane Dubé, appuyé par M. Frédéric Landry 
 

Que le conseil municipal de Chartierville annule la résolution 24-4098 ainsi 
que le montant de l’appui financier prévu à la résolution. 
 
Adopté à l’unanimité 
 

8.2. Vente pour non-paiement de taxes. 
24-4134 Attendu que l’article 1022 du Code municipal (L.R.Q.A., chapitre C-27.1) 

oblige la greffière-trésorière, au cours du mois d’août, à préparer une liste 
des propriétaires endettés envers la municipalité pour non-paiement de 
taxes ; 
 
Il est proposé par M. Jean Bellehumeur, appuyé par Mme Joane Dubé 

 
D’autoriser la directrice générale et greffière trésorière à transmettre la liste 
finale des propriétés de la municipalité de Chartierville en défauts de paie-
ment à la MRC du Haut-Saint-François. 
 

Adopté à l’unanimité. 

 
8.3. Frais de parc – Lotissement Succession M. Gérard Boulet 

24-4135 Attendu que Succession M. Gérard Boulet a déposé une demande de lotis-
sement; 
 
Attendu que cette demande est soumise au chapitre 4.3 du règlement de lo-
tissement 102-2001, contribution pour fins de parcs, terrain de jeux ou es-

paces naturels; 
 
Il est proposé par M. Simon Lafrenière, appuyé par Mme Lise Bellehumeur 
 
Que le conseil municipal de Chartierville choisi d’imposer un frais de 
139,70 $ représentant 5 % de la valeur du futur lot 6 449 292, et un mon-
tant de 132,23 $ pour le lot 6 160 571 tel que le prescrit le règlement de lo-

tissement 102-2001 au chapitre 4.3; 
 

D’émettre le permis de lotissement tel que demandé, à la suite du paiement 
du frais de parc, soit un montant total de 271,93 $. 
 
Adopté à l’unanimité 

 
8.4. Panneau d’accueil Vélos Eldorado 

24-4136 Attendu que le conseil municipal de Chartierville juge opportun d’installer un 
panneau d’accueil sur le site de Vélos Eldorado; 
 
Attendu qu’une aide financière a été octroyé par le FRR volet 2 pour le pro-
jet de panneau d’accueil; 



 

 

 
Il est proposé par Mme Lise Bellehumeur, appuyé par M. Simon Lafrenière 
 

D’accorder le contrat pour la construction d’un panneau d’accueil à Ébénis-
terie Patrick Goyette au montant de 9 200 $ taxes en sus. 
 
Adopté à l’unanimité 
 
8.5. Mandat pour balisage des pistes Vélos Eldorado phase 2 

24-4137 Attendu que le conseil municipal de Chartierville a autorisé le projet de 
construction des pistes de vélos de montagne de la phase deux de Vélos El-
dorado; 
 
Attendu que le projet de construction des pistes de vélos de montagne de la 

phase deux de Vélos Eldorado nécessite un balisage par des experts avant 
de lancer l’appel d’offres pour la construction; 

 
Il est proposé par M. Jean Bellehumeur, appuyé par M. Simon Lafrenière 
 
D’accorder le contrat pour le balisage des pistes de vélos de montagne de la 
phase deux du projet Vélos Eldorado à Sentiers de l’Est inc. pour un mon-
tant de 12 800 $ taxes en sus tel que décrit au devis # EST-000179 présen-
té. 

 
Adopté à l’unanimité 
 
8.6. Travaux d’excavation Halte Routière. 

24-4138 Attendu que les dalles de béton sous les tables de pique-nique à la Halte 
Routière de Chartierville nécessitent une réfection majeur dû à leur mauvais 

état; 
 

Attendu qu’il n’est pas possible de réparer les dalles de béton; 
 
Il est proposé par M. Simon Lafrenière, appuyé par Mme Lise Bellehumeur 
 
D’accepter l’estimé des coûts présenté par Excavation Stéphane Hurtubise 

inc. au montant de 2 300 $ taxes en sus pour l’enlèvement des dalles de 
bétons, l’ajout de pierres nettes pour remplacer le béton, le nivelage et ré-
paration du terrain ainsi que le retrait des roches au stationnement tel 
qu’inscrit. 
 
Adopté à l’unanimité 
 

8.7. Travaux d’entretien Camping du Ruisseau. 
24-4139 Attendu que plusieurs arbres morts au terrain de camping sauvage mena-

cent de tomber; 
 
Il est proposé par Mme Joane Dubé, appuyé par M. Frédéric Landry 

 

Que le conseil municipal mandate Excavation Stéphane Hurtubise inc. pour 
le retrait des arbres morts afin de sécuriser l’endroit. 
 
Adopté à l’unanimité 
 
8.8. Démission comité 155e anniversaire Chartierville. 

24-4140 Il est proposé par Mme Joane Dubé, appuyé par Mme Lise Bellehumeur 

d’accepter la démission de M. Roger Baillargeon du comité de 155e anniver-
saire de Chartierville. 
 
Adopté à l’unanimité 
 
8.9. Animation activité pour nouveaux résidents. 

24-4141 Attendu que la MRC du Haut-Saint-François accorde un budget pour des 

activités qui soulignes l’arrivée et l’intégration de nouveaux résidents; 
 

Il est proposé par M. Simon Lafrenière, appuyé par Mme Joane Dubé 
 
Que le conseil municipal de Chartierville accepte de présenter le coût des 
dépenses de l’animation et la production des baklavas au comité Ose le 

Haut pour son financement. 
 
Adopté à l’unanimité 
 

9. Période de questions : 
La période de question ouvre à 19 h 28 : 
 



 

 

1. Est-ce que les coûts de l’électricité du Centre communautaire 
sont vérifiés, car ils semblent très élevés? 

2. Pourquoi payer la municipalité de Notre-Dame des Bois? 

 
La période de question est clause à 19 h 32. 
 

10. Affaires nouvelles : 
24-4142 Une lettre pour connaître les possibilités d’aide financière lors d’ouverture de 

commerce a été déposée. 
 

11. Levée de la séance : 
24-4143 La séance est levée à 19 h 34 par M. Frédéric Landry. 
 
 

 
Denis Dion Paméla Blais 

Maire Directrice générale et greffière trésorière 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 


